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Com pauta voltada a demandas do município,  especialmente 
na área da infraestrutura e transportes, as obras da RS 305 
e a preocupação com seu ritmo de andamento, bem como 
do setor de transportes de cargas pedido para atuação do 
governador junto ao DAER, visando regularizar autorizações 
para transporte de colheitadeiras e plantadeiras em trechos 
de estradas estaduais, que estariam gerando multas e 
encarecendo os fretes,  Horizontina foi na última quarta-
feira, dia 19, ao Palácio Piratini. Os presentes, prefeito, vice-
prefeita, presidente da Câmara, representantes da Aciap e do 
gabinete do Deputado Aloísio Classmann, ainda convidaram 
o governador gaúcho para visitar o município no mês de maio, 
para uma série de inaugurações, entre elas, do Bloco Cirúrgico 
do Hospital Oswaldo Cruz.

Páginas 10 e 11

Lideranças de Horizontina são recebidas em 
audiência pelo governador Eduardo Leite
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# Olhando para 2024, o vice-prefeito 
Zezinho estaria escolhendo nomes de 
impacto para secretarias e diretorias do 
governo de Novo Machado? Depois de 
Jaime Porto na Ação Social, agora Fabrizio 
Gazzola foi anunciado na Saúde.

# O atual vice, possivelmente com o vereador 
Jeferson Kitlaus defenderá a continuidade. 
E terá páreo duro: Moraes Pai ou Moraes 
filho. Como se dizia no meu rincão, quando 
eu jogava bola e o embate era brusco: “Do 
pescoço prá baixo é Canela”

# Vereador de Maurício Cardoso se escala 
pré-candidato à sucessão de Marino Pollo. 
Já tem em mente até outro partido. Estaria 
em risco a hegemonia progressista na 
prefeitura? Não se Marino souber agir...

# A coluna recebe informação de que 
sua abordagem sobre o abaixo assinado 
do diretor da E-cidades Carlos Filipin junto 
aos empresários com áreas edificadas às 
margens da RS é assunto de conhecimento 
e tratamento desde março por parte do 
Executivo.

# Que uma audiência pública será 
realizada no mês de Maio para apreciar 
alterações do Plano Diretor, e esta, será 
contemplada. Matéria neste sentido é parte 
integrante da edição de hoje. É o registro, 
patrão!

# Deputado Daniel da TV, PSDB, repassará 
emenda de R$ 200 mil ao município de 
Tucunduva para ampliar melhorias na Praça 
da República. Será a maior emenda do 
atual exercício até aqui anunciada, disse a 
vereadora do partido Odelci Gottin. Deu no 
rádio!

# Não quero meter o bico onde não fui 
chamado, mas os políticos de Tucunduva 
não esqueceram do Hospital na busca 
de emendas do próximo exercício? E 
os de Novo Machado? Olha que o ano é 
comprido!

# Em Horizontina finalmente uma sessão 
legislativa com público. A Igreja de Cristo veio 
com alguns de seus membros e ampliou ainda 
mais a paz deste ambiente. O clima tranquilo 
e sereno dos vereadores se manteve intacto 
até no grande expediente e tudo foi aprovado 
mais uma vez à unanimidade.

# Inicio de ano desafiador ao Horizontina 
Futsal. Vamos apoiar. É na dificuldade que 
precisamos ser pacientes, compreensivos 
e maduros. Amanhã é outro dia. 



21 DE ABRIL DE 2023 3Edição Final de Semana

XX

Você já pode comprar 
seu ingresso para os 
dois shows nacionais 
da Expofeira 2023 - em 
dois pontos físicos, em 
Três de Maio: ACI e 
também na FUNCAP!

 São aceitos cartões 
das bandeiras Master, 
Visa e Elo (têm taxas). 
Dinheiro (sem taxas).

A T E N Ç Ã O : 
Pagamentos através de 
PIX não serão aceitos.

O show da dupla 
sertaneja César Menotti 
& Fabiano será no dia 
30 de abril. Já o show 
nacional da Lauana 
Prado será no dia 06 de 
maio.

Mais informações 
nos telefones  (55) 
3535.2170 ou (55) 9 
9943.1338 E, também 
pelo site: minhaentrada.
com.br

Ingressos da Expofeira – 
saiba como adquirir 

e não perder nenhuma atração
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Na segunda-feira, 
dia  17 de abr i l ,  a 
diretora administrativa 
da Apae de Três de 
Maio, Nadir Gabe, e 
a assistente social da 
inst i tuição, Simone 
Bonfanti, participaram 
da cerimônia em que 
o governo estadual 
anunciou a criação de 
30 novos Centros de 
Atendimento em Saúde 
espec ia l izados em 
casos de Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).

O evento, que ocorreu 
na sede da Procergs, 
em Porto Alegre, contou 
com a presença do 
governador Eduardo 
Leite, da secretária da 
Saúde, Arita Bergmann, 
além dos secretários 

M a t e u s  We s p ,  d a 
Justiça, Cidadania e 
Direitos Humanos, e 
Luiz Henrique Viana, 
dos Sistemas Penal e 
Socioeducativo.

Nadir explicou que, 
conforme anunciado 
na cerimônia, o Estado 
des t i na rá ,  pa ra  a 
implementação dos 
centros, R$ 2,1 milhões 
mensais em recursos, 
sendo R$ 70 mil para 
o custeio de cada uma 
das 30 unidades.

A proposta prevê que 
cada um dos serviços 
t e n h a  c a p a c i d a d e 
para beneficiar 150 
usuários, chegando a 
1.200 atendimentos 
por mês com equipes 
m u l t i d i s c i p l i n a r e s 

Apae de Três de Maio participa 
de anúncio de novos Centros de 
Atendimento da Rede TEAcolhe

d e  p r o f i s s i o n a i s 
qualificados em TEA.

Conforme Nadir, o 
edital para a seleção de 
propostas técnicas para 
a implementação das 
unidades será aberto no 
próximo dia 28 e a Apae 

de Três de Maio irá se 
candidatar.

A habilitação se dará 
por meio de seleção 
de proposta técnica, 
c o m  c r i t é r i o s  d e 
capacidade instalada 
para atendimento.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube de 
Horizontina ano rotário 2022/2023 

e membro da Diretoria da ACIAP. OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

Na coluna de hoje vamos apresentar na integra a 
matéria publicada sobre o Relatório anual 2022 da 
Ouvidoria da ANPD que revela a alta procura por 
esclarecimentos quanto a aplicabilidade da LGPD.

Este Relatório consolida as manifestações 
recebidas pela Ouvidoria e identifica melhorias na 
prestação de serviços pela Autoridade

No início deste mês de abril, a Ouvidoria da 
Autoridade Nacional de Proteção de Dados publicou 
o Relatório de Gestão da Ouvidoria, referente aos 
trabalhos realizados no ano de 2022. 

O documento contém o número de manifestações 
recebidas pelo setor, os motivos das manifestações, 
analisa demandas recorrentes e aponta as 
providências adotadas pela área nas soluções 
apresentadas. Além das manifestações de ouvidoria, 
a área é responsável por receber e tratar pedidos 
de acesso à informação e esclarecer dúvidas.  

Os tipos mais frequentes de demandas tratadas 
pela Ouvidoria da ANPD dizem respeito a 
esclarecimentos quanto a aplicabilidade da Lei 
Geral de Proteção de Dados Pessoais e a atuação 
da ANPD, representando 58% das demandas. Em 
segundo lugar, aparecem as petições de titulares e 
denúncias contra controladores de dados pessoais 
que foram enviadas à Coordenação-Geral de 
Fiscalização e representam quase 15% do total de 
demandas tratadas pela ouvidoria no período. 

Em relação aos principais assuntos tratados, 
observa-se que a maioria das respostas a dúvidas ou 
emissão de orientações foi relacionada a situações 
quanto ao exercício de direitos de titulares de dados 
ou à adequação à LGPD por parte de controladores. 

Para a nova Ouvidora da ANPD, Nathália Coêlho, 
empossada em 15 de março de 2023, “A ouvidoria 
representa um relevante canal de contato com a 
sociedade e partes interessadas como um meio 
para que as demandas sejam ouvidas e qualificadas 
como insumos para o contínuo aprimoramento dos 
serviços prestados pela Autoridade, considerando 
especialmente que a ANPD está em processo de 
estruturação e fortalecimento institucional, dada a 
sua criação ainda recente. Por meio da Ouvidoria, 

é possível identificar, por exemplo, como a 
implementação da LGPD e a atuação da Autoridade 
têm sido percebidas e experenciadas perante 
a sociedade, o que pode ser traduzido em um 
indicativo para direcionamento de ações voltadas às 
necessidades e às demandas de interesse público, 
gerando valor público alinhado à missão e à visão 
da entidade.” 

 A Ouvidoria, órgão seccional da ANPD, é um 
instrumento essencial para a participação social e 
o exercício democrático de direitos, além de auxiliar 
na formulação, na execução e na fiscalização de 
políticas, programas e projetos da Autoridade. 

O papel principal da Ouvidoria é receber, analisar, 
responder, encaminhar internamente e monitorar 
as manifestações dos cidadãos, que auxiliam no 
aprimoramento da gestão da ANPD e na melhoria 
dos serviços públicos prestados. 

Essas demandas podem ser dos seguintes tipos: 
reclamações, sugestões, elogios, solicitações 
de providências, solicitações de simplificação 
de serviços públicos prestados pela ANPD, 
ou denúncias contra seus agentes públicos e 
colaboradores. 

As manifestações de ouvidoria devem ser 
registradas pelos próprios usuários de serviço 
público diretamente na Plataforma Integrada de 
Ouvidoria e Acesso à Informação – Fala.BR, e serão 
respondidas pela Ouvidoria em até 30 dias corridos, 
prorrogáveis por mais 30 dias, caso necessário. 

As manifestações do tipo denúncia podem 
ser registradas na Plataforma tanto de forma 
identificada, como de forma anônima.  

A Ouvidoria também trata os pedidos de acesso 
à informação e as dúvidas sobre a LGPD. 

Pra encerrar nossa coluna de hoje, com o 
sentimento de que finalmente se percebe através 
do Relatório Anual da ANPD, de que as empresas 
e as pessoas estão buscando o entendimento e a 
orientação em relação a LGPD. Um abençoado e 
protegido feriadão a todos.

 Fonte: -https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/
noticias/relatorio-anual-da-ouvidoria-da-anpd-
revela-alta-procura-por-esclarecimentos-quanto-a-
aplicabilidade-da-lgpd; publicado em 19/04/2023, 
11h52 e atualizado em 19/04/2023 12h26;
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A quarta-feira, 19 de 
abril, começou ainda 
de madrugada para 
os serv idores que 
trabalham da Frente 
d e  P a v i m e n t a ç ã o 
Asfáltica da SMILT – 
Secretaria Municipal 
d e  I n f r a e s t r u t u r a 
Logística e Trânsito, 
do Governo Municipal 
de Horizontina.

O s  g e s t o r e s  d a 
p a s t a ,  a  e q u i p e 

de motor is tas dos 
caminhões, operadores 
de motoniveladora, 
vibro acabadora, rolo 
compactador e da 
Usina Municipal em 
sua maioria iniciaram 
as atividades por volta 
de 5h da manhã.

É assim todos os 
dias em que ocorrem 
o s  s e r v i ç o s  d e 
pavimentação. Precisa 
aquecer, misturar bem 

Trecho da Rua Duque de Caxias 
recebe pavimentação

e completar todo o 
processo do material 
antes de carregar o 
c a m i n h ã o  p a r a  o 
transporte até o trecho 
em obras.

A rua recebe nos dias 
anteriores a camada 
final toda a preparação 
d e  c o r r e ç ã o , 
isolamento, limpeza 
e por fim a camada 
da mistura que vem 
da usina espalhada e 

rolada até que tenha 
a consistência ideal 
recomendada.

Neste dia a quadra 
entre as ruas Buricá 
e Dahne de Abreu foi 
contemplada, em frente 
a atual Unidade de 
Saúde São Francisco. 
Esse trecho facilita 
a mobilidade, pois é 
praticamente no centro 
da cidade e liga vias já 
asfaltadas.

HORIZONTINA INFORMA
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A Desembargadora 
Iris Helena Medeiros 
Nogueira – Presidente 
do Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Sul 
e o Desembargador 
G i o v a n n i  C o n t i  – 
Corregedor Geral de 
Justiça, e comitiva, 
visitaram nesta quinta-
feira, dia 20 de abril, 
a s  c o m a r c a s  d e 
Horizontina e Três de 
Maio. A visita abrangeu 
além do Fórum de 
c a d a  c i d a d e ,  a s 
sedes administrativas 
municipais dos poderes 
executivo e legislativo. 
Iris Helena é a primeira 
mulher em 148 anos a 
presidir o TJ gaúcho.

O roteiro iniciou às 
9h na sede do Governo 
Municipal de Horizontina 
e após visitar a sede do 
Judiciário local, estarão 
na cidade de Três de 
Maio.

A Dra. Iris Helena e Dr. 
Giovani, prestigiaram 
na noite de quarta-
feira, dia 19, em Santa 

Rosa a ins ta lação 
administrativa da Vara 
Regional Empresarial. 
Esta será a 4ª Unidade 
Judiciária específica 
pa ra  assun tos  do 
Direito Empresarial no 
Estado. As demais, já 
instaladas, estão em 

Desembargadora Íris Helena Nogueira 
Presidente do TJ/RS visita às comarcas 

de Horizontina e Três de Maio

Porto Alegre, Novo 
Hamburgo e Caxias do 
Sul.

“Essa especialização 
se mostra ainda mais 
importante por conta 
de estar em curso uma 
profunda mudança de 
modelo na forma como 

a Justiça presta o seu 
serviço à população, 
passando da era do 
papel  ao processo 
eletrônico, rumo ao 
Judiciário 100% digital”, 
destacou a Presidente 
Iris Helena, ao conceder 
entrevista.

JUSTIÇA

Juntamente com o Corregedor Geral de Justiça, Dr. Giovani Conti 
foram recepcionadas nas prefeituras, câmaras de vereadores e na 

sede dos Forums das duas comarcas

Dra Iris ao centro com lideranças femininas horizontinenses
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JUSTIÇA

Autoridades em recepção
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Lideranças de Horizontina são 
recebidas em audiência pelo 

governador Eduardo Leite
Com pauta voltada a 

demandas do município,  
especialmente na área 
da infraestrutura e 
transportes, com as 
obras da RS 305 e a 
preocupação com seu 
ritmo de andamento, 
bem como no setor de 
transportes, pedido para 
atuação junto ao DAER, 
para que seja incluído 
nas AETs conforme o 
plano de Rotas Padrão 
D A E R - R S ,  a l g u n s 
trechos de rodovias, 
visando a segurança 
e regularidade das 
cargas, assim como 
podas das árvores nas 
margens das rodovias, 
em razão do transporte 
de  co lhe i tade i ras , 

plataformas de corte 
e linhas de plantio, 
produzidas nas fábricas 
instaladas no município 
e região, Horizontina foi 
na última quarta-feira, 
dia 19, ao Governador 
do Estado Eduardo 
Leite.

O prefe i to  Jones 
Cunha, vice-prefeita 
Z u l e i c a  W e h n e r , 
Presidente do Poder 
Leg is la t ivo  Márc io 
Fischer, ex-prefeito 
Eduardo Jorge Horst, 
Dirigente da ACIAP e 
gerente da ATRHOL 
José Eliseu de Oliveira, 
o deputado Aloísio 
C l a s s m a n n  e  s e u 
assessor Chico Friske 
estiveram na atividade.

Além da pauta de 
t raba lho  e  ações , 
e n t r e g a r a m  a o 
governador convites 
para uma visita oficial a 

Horizontina objetivando:
-Inauguração do Bloco 

Cirúrgico do Hospital 
Oswaldo Cruz com 
aporte de R$ 1 milhão 

AGENDA GOVERNADOR



21 DE ABRIL DE 2023 11Edição Final de Semana

SAIBA MAIS: 
Demandas no transporte das máquinas

R e q u e r i m e n t o 
e n c a m i n h a d o  a o 
Governo do Estado 
com o Apoio do Prefeito 
J o n e s  C u n h a ,  d a 
Vice Prefeita Zuleica 
Wehner, do Deputado 
Aloísio Clasmann e seu 
Assessor Político Nico 
Horst, dos Vereadores 
Rafael Godoi e Márcio 
Fischer e da ACIAP 
através do Presidente 
Kleryston Segatt.

“  É  i m p o r t a n t e 
ressa l ta r,  segundo 
José Eliseu de Oliveira, 
gerente da ATRHOL que 
a referida demanda se 
refere ao fato dela e 
outras transportadoras, 
estarem “proibidas” 
de transitarem com 
pranchas carregadas 
com Colhei tadeiras 

e plantadeiras, nas 
segu in tes  ERS em 
f a c e  d a s  m e s m a s 
não constarem-nas 
AETs, (Licenças de 
Transportes).

E R S  3 0 5  d e 
H o r i z o n t i n a  a 
T u c u n d u v a  ( D e 
Tucunduva a Tuparendi 
está liberada);

E R S  3 4 2  d e 
Horizontina RS a Três 
de Maio, se estendendo 
até o entroncamento da 
BR 285 em Ijui RS;

ERS 210 de Boa 
Vista do Buric RS 
até o entroncamento 
da BR 468 em Santo 
Augusto RS (A PRE 
está multando e fazendo 
os veículos retornarem 
para Horizontina para 
fazerem o contorno 

AGENDA GOVERNADOR
do Avançar Saúde;

- I n a u g u r a ç ã o  d a 
ligação das avenidas 
Ipês e Leonel Brizola do 
Parque de Eventos pelo 
Avançar no Turismo;

- I n a u g u r a ç ã o  d a 
Praça Esport iva do 
Bairro Panorama pelo 
Avançar no Esporte;

-Visitação ao traçado 
de obras do contorno 
viário, ERS 305 e obras 
do Pavimenta RS na 
cidade;

- C o n v i t e  a o 
governador para uma 
palestra aos empresários 
ligados a Associação 
Comercial Industrial e 
Agropecuária;

- E n t r e g a  e m 
mãos do projeto do 
ECOSSISTEMA DE 
INOVAÇÃO,  já  em 
d e s e n v o l v i m e n t o 
e com muitas ações 
a c o n t e c e n d o  n o 
município.

por Santa Rosa, Santo 
Ângelo, Ijui e Palmeiras 
para seguirem destino 
a Frederico Westfhalen 
e ao Oeste de Santa 
Catar ina,  Paraná , 
Mato Grosso e demais 
Estados do Pais);

ERS 344 – Trecho 
de Porto Mauá até o 
entroncamento da RS 
305 em Tuparendi ; 
( D e  Tu p a r e n d i  a o 
entroncamento da BR 
285 em Entre Ijuís ela 
está liberada);

Destaca José Eliseu, 
que estas demandas 
ocorrem desde 2016 
junto ao DAER e ao 
Governo do Estado, 
com vários protocolos 
e v is i tas,  sem que 
nenhuma delas tenha 
sido atendida.
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A área de soja colhida 
no Estado alcançou 54% 
das lavouras. Restam 
36% em maturação e 10% 
ainda em enchimento 
de grãos. Conforme o 
Informativo Conjuntural 
produzido e divulgado 
nesta quinta-feira (20/04) 
pela Emater/RS-Ascar, 
as condições do tempo 
foram apropriadas à 
colheita até a metade 
do período. A part i r 

da segunda metade, 
devido à ocorrência 
de  p rec ip i t ações  e 
da permanênc ia  de 
nebulosidade e umidade 
d o  a r  e l e v a d a  e m 
algumas áreas, não 
houve andamento dos 
trabalhos de colheita, 
aumentando a perda 
de grãos por falhas no 
sistema de trilha.

De maneira geral, o 
produto colhido apresenta 

Colheita de soja ultrapassa a metade 
da área de cultivo, e perdas na 

produtividade permanecem
adequada  um idade 
dos grãos, variando de 
13% a 16%. Porém, 
há impurezas e maior 
umidade nas lavouras 
mais infestadas por 
plantas daninhas, onde 
não foi possível realizar 
a  dessecação para 
colheita. A safra também 
está caracterizada por 
um aumento de perdas 
na colheita em relação 
à plataforma de corte 

e à alimentação das 
co lhedoras ,  dev ido 
à menor  a l tura das 
plantas e da inserção 
dos legumes, o que 
dificulta o recolhimento. 
Apesar disso, as perdas 
na colheita ainda se 
mantêm próximas ao 
limite aceitável.

Continuam os relatos de 
perdas de produtividade 
mu i to  e levadas  em 
lavouras, inviabilizando 

AGRICULTURA
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AGRICULTURA
a colheita. Em algumas 
dessas áreas, já são 
efetuados o preparo de 
solo com grade para 
o manejo de plantas 
daninhas, bem como a 
implantação de plantas 
de cobertura destinada 
à produção de palhada 
para o próximo cultivo 
de trigo. Os produtores 
que possuem lavouras 
em terras baixas e 
irrigadas no sistema 
sulco-camalhão estão 
atingindo excelentes 
produtividades.

Os preços estão em 
contínua queda, o que 
preocupa os produtores, 
que já sofrem prejuízos 
expressivos em razão 
da es t iagem.  Após 
algumas safras que 
não foram benéficas às 
vendas de soja para o 
mercado futuro, neste 
ano, a estratégia tem 
se mostrado bastante 

favorável por conta das 
diferenças positivas de 
até R$ 50,00 por saca 
para negócios efetuados 
antecipadamente.

A área cultivada de 

soja no Estado é de 
6.513.891 hectares. A 
produtividade atual está 
estimada em 2.175 kg/
ha. A Emater/RS-Ascar 
rea l izará,  a inda em 

abril, nova avaliação de 
safra, pois os resultados 
regionais indicam que 
a produtividade ainda 
pode sofrer alterações 
negativas.
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O Governo Municipal de 
Doutor Maurício Cardoso 
através da Secretaria 
Municipal de Urbanismo, 
Trânsito e Saneamento 
Bás ico ,  jun tamente 
com o Departamento 
M u n i c i p a l  d e  M e i o 
Ambiente, realizará nos 
dias 21 a 24 de abril 
mais uma Campanha 
de recolhimento do lixo 
eletrônico no município.

Durante a campanha 
serão recolhidos materiais 
e l e t r o e l e t r ô n i c o s 
i n s e r v í v e i s  c o m o 
celulares, computadores, 
televisores, teclados, 
v í d e o  g a m e s , 
e l e t r o d o m é s t i c o s , 
eletroportáteis, pilhas, 
entre outros.

T a m b é m  s e r á 
disponibilizado espaço 
para o recolhimento de 
lâmpadas. A campanha 
tem como objetivo dar 
um destino correto aos 
equ ipamen tos  que , 
ao passar do tempo, 
f icam sem ut i l idade 
e  o s  e l e t r ô n i c o s 
quando descartados 
incorretamente podem 
l ibe ra r  subs tânc ias 
tóxicas na água, no solo 
e no ar.

A contaminação do 
organismo com metais 

Coleta de lixo eletrônico 
de 21 a 24 de Abril

pesados  p resen tes 
n o s  e q u i p a m e n t o s 
eletrônicos, desencadeia 
sér ios  prob lemas à 
s a ú d e  h u m a n a .  A 
população deverá levar 
os lixos eletrônicos até 
o Parque de Máquinas 
do Município, junto a 
Secretaria Municipal de 
Urbanismo, Trânsito e 
Saneamento Básico, 
entre os dias 21 e 24 de 
abril, das 7h30 às 18h.

A p ó s  o  t é r m i n o 
da campanha, todo o 
material recolhido será 
encaminhado para uma 
empresa especializada 
que fará a destinação 
correta dos mesmos.

DR. MAURICIO CARDOSO INFORMA



21 DE ABRIL DE 2023 15Edição Final de Semana



16 21 DE ABRIL DE 2023Edição Final de Semana

Entre tintas, pincéis e tecidos, o amor pelo artesanato e por ensiná-lo
I t ens  ca r regados 

d e  s i g n i f i c a d o  e 
originalidade, com seu 
próprio estilo e propósito 
ú n i c o ,  f e i t o s  c o m 
materiais escolhidos 
com muito cuidado e 
amor para que fiquem 
do jeito que se pretendia 
criar.

Assim se pode definir 
o artesanato. Seja hobby 
ou uma ocupação para 
geração  de  renda , 
possibi l i ta emoções 
positivas e a capacidade 
de ganhar dinheiro com 
prazer.

N e s t a  á r e a ,  o 
tingimento e pintura em 
tecido vem ganhando 
adeptos e apaixonados. 
A instrutora do Senar-
RS Carmen da Silva 
Cardozo, associada da 
Unitec, é uma verdadeira 
apaixonada pelas tintas, 
pincéis e tecidos, e há 
23 anos compartilha 
s e u  c o n h e c i m e n t o 
ministrando cursos.

No curso Artesanato 
- Tingimento e Pintura 
em Tecido, do Senar-
RS, ela ensina tingir 
qualquer tipo de tecido, 
além de roupas, como 
camisa preta e branca, 

Instrutora Carmen da Silva Cardozo é 
associada da Unitec e ministra cursos 

pelo Senar-RS há 23 anos

saia, calça, bermuda 
e lenço, além de jogo 
de lençol e de cozinha, 
u t i l i zando produtos 
naturais, com efeitos 
nas pinturas,  como 
carimbos com folhas 
de morango, plátanos 
e folhas diversas, que 
dão um bonito efeito e 
acabamento. Além disso, 
também são pintados 
quadros e telas.

No curso também é 
ensinado o tingimento a 

quente e frio, tingimento 
com bloqueios, pintura 
com moldes e à mão 
livre, e com utilização 
de carimbos elaborados 
com material alternativo.

Carmen conta que as 
participantes dos cursos, 
além de aprenderem 
uma ocupação, que 
permite agregar renda 
para família, têm na 
capacitação uma terapia 
e uma troca de ideias 
e de experiências com 

amigas.
A a r t e s ã  t a m b é m 

está credenciada para 
ministrar outros cursos de 
artesanato do Senar-RS: 
Bordados a Mão, Material 
Reciclável e Folhas de 
Butiazeiro.

I n t e r e s s a d o s  e m 
participar dos cursos 
devem procurar o Sindicato 
Rural de seu município ou 
região. Os treinamentos 
são realizados mediante 
agendamento.
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A Campanha Nacional 
de Vacinação contra 
a Influenza – Gripe, 
está em andamento 
n o  m u n i c í p i o .  E m 
Horizontina a estratégia 
nesta primeira fase aos 
grupos alvo que vão 
até 31 de maio, será a 
imunização mediante o 
agendamento prévio.

Para tanto, o público 
alvo deve comparecer 
a sua Unidade Básica 
de Saúde para fazer 
o agendamento de 
sua vacina, e assim, 

comparecer,  sem a 
necessidade de espera 
na data e no horário 
agendados .  Todos 
d e v e m  a p r e s e n t a r 
carteira de identidade e 
cartão de vacina.

S ã o  p r i o r i t á r i o s 
na primeira fase da 
vacinação:

P Ú B L I C O  A LV O 
1ª FASE: Gestantes; 
p u é r p e r a s ,  p o v o s 
indígenas; trabalhadores 
da área da saúde; idosos 
com 60 anos ou mais; 
professores de escolas 

Em andamento a 25ª campanha de 
vacinação contra a gripe

públicas e privadas; 
pessoas portadoras 
de doenças crônicas 
não transmissíveis, 
p o r t a d o r e s  d e 
deficiência; profissionais 
das forças de segurança 
e  s a l v a m e n t o ; 
f o r ç a s  a r m a d a s ; 
c a m i n h o n e i r o s ; 
t r a b a l h a d o r e s 
d e  t r a n s p o r t e s 
coletivos rodoviários 
d e  p a s s a g e i r o s ; 
funcionários do sistema 
prisional; população 
privada de liberdade e 

adolescentes e jovens 
sob medidas sócio-
educativas e crianças de 
6 meses a menores de 6 
anos de idade (5 anos, 
11 meses e 29 dias).

P Ú B L I C O  P O R 
C O M O R B I D A D E S : 
Pacientes com doença 
respiratória crônica; 
doença cardíaca crônica; 
doença renal crônica; 
doença neurológica 
c r ô n i c a ;  d i a b e t e s ; 
i m u n o s s u p r e s s ã o ; 
obesos; transplantados e 
portadores de trissomias.

HORIZONTINA INFORMA
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A Semana Municipal 
dos Ex-Combatentes da 
Força Expedicionária 
Brasileira de Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o , 
i n s t i t u ída  pe la  Le i 
Municipal Nº 1624/2011, 
é  c o m e m o r a d a  n a 
primeira semana do mês 
de maio de cada ano.

No ano de 2023, no 
dia 05 de maio será 
r ea l i zado  na  Casa 
de Cultura Mostra de 
Acervos, relatos dos Ex-
Combatentes e palestra 
com a 19ª RCMec de 
Santa Rosa aos alunos 
do 6º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental. Logo após 
a noite às 19h30 será 
realizado a Homenagem 
aos Ex-Combatentes 
através dos familiares.

E x - C o m b a t e n t e s 
Homenageados:

ADOLFO FITZ Nasceu 
em 27 de março, no 
município de Três de 
Maio. Na década de 
1943 fixaram residência 
em Lajeado Correntino, 
onde sempre trabalhou 
na agricultura até receber 
a sua aposentadoria. 
Casou-se com Alma 

Semana Municipal dos Ex-Combatentes 
da FEB terá solenidade 

de homenagem a familiares

DR. MAURICIO CARDOSO INFORMA

Bornold e t iveram 4 
filhos: Lori, Elzira, Rudi e 
Edemar Fitz. Veio morar 
na cidade de Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o . 
Faleceu no dia 30 de 
novembro de 1993.  

A R T U R 
LAUTENSCHLÄGER 
N a s c e u  e m  2 5  d e 
outubro de 1922 em São 
Vicente do Sul. Mudou-
se ainda na infância para 
Guajuvira, atual Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o . 
Casou-se com Ilca Frida 

Arend no dia 24 de março 
de 1951 e tiveram 8 
filhos: Perceval, Florival, 
Dario, Irineu, Lirio, Orni 
Valdir, Clarice e Nilva 
Lautenschläger. Residiu 
em Doutor Maurício 
Cardoso até fevereiro 
de 1989 exercendo a 
profissão de Agricultor. 
Faleceu no dia 27 de 
fevereiro de 2005.

EVALDO ROBERTO 
BAUMAMNN Nasceu 
em 26 de dezembro 
de 1921 em Cachoeira 

do Sul. Na década de 
30 passou a residir 
em Vi la Pranchada. 
Casou-se com Ludvina 
Kretsmann em 1946 e 
tiveram 4 filhos: Ademar 
Egon, Oldemar, Neli e 
Elinir Dulci Baumann. 
Aproximadamente em 
1964 fixaram residência 
nesta cidade. Exercia a 
profissão de Agricultor. 
Faleceu no dia 26 de 
março de 1994.

G E N E S I O 
STEFANELLO Nasceu 
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DR. MAURICIO CARDOSO INFORMA
em 12 de julho de 1921 
em Vale Veneto, 5º distrito 
de Cachoeira do Sul, no 
ano de 1946 mudaram-
s e  p a r a  E s q u i n a 
Pedregulho. No ano de 
1950 passou a residir em 
Lajeado Vargas e no dia 
15 de julho de 1990 fixou 
residência na cidade de 
Doutor Maurício Cardoso, 
Casou-se com Theonilla 
Dotto e tiveram 4 filhos: 
Nilva Teresinha, Eneida 
Maria, Naide Helena e 

Vania Inês Stefanello. 
Faleceu no dia 30 de 
abril de 2013.

PEDRINHO FRITZEN 
Nasceu em Linha São 
João, município de Cerro 
Largo, no dia 01 de 
janeiro de 1918. Casou-
se com Emília Kramer e 
tiveram 14 filhos: José 
Marciel, Lúcia, Carmo, 
Lori, Gervásio, Nair, 
Romeu, Valdir, Otávio e 
Alice Fritzen, dos quais 
hoje 8 são vivos e 6 

falecidos. Em 1965 fixou 
residência em Alicia 
Baixa (Argentina). Em 
1979 passou a residir 
em Doutor Maurício 
Cardoso. Faleceu em 
19 de junho de 1982. 
Exercia a profissão de 
Agricultor.

W A L D O M I R O 
FISCHER   Nasceu em 
31 de outubro de 1921 
em Venâncio Aires. Em 
1926 junto a seus pais 
fixaram residência em 

Lajeado Seco. Casou-
se com Zilda Matjie e 
tiveram 8 filhos: Ito, Ladi, 
Irles, Edilse, Ildo, Ilvo, 
Claudete e Irio Fischer. 
Em 1946 passou a 
residir na Localidade 
de Ressaca do Buricá. 
Na década de 1970 
transferiu-se para a 
cidade de Horizontina, 
onde também exercia a 
profissão de agricultor. 
Faleceu no dia 02 de 
março de 1986.  
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TUCUNDUVA INFORMA

Com grande público e jogos 
emocionantes 6ª Copa Tucunduva

 De Futsal foi um sucesso
Aconteceu no final 

de semana (15 e 16 
de abril), no Ginásio 
Municipal de Esportes 
João Puhl de Tucunduva 
a 6ª Copa Tucunduva de 
Futsal (Categorias de 
Base).

O evento contou com 
mais de 600 atletas 
inscritos que estavam 
r e p r e s e n t a n d o  4 4 
equipes de 12 municípios 
diferentes.  A 6ª Copa 
Tucunduva de Futsal 
Categorias de Base é 
um evento realizado pela 

Prefeitura Municipal, 
com a Organização 
da Empresa Futuros 
C r a q u e s  E v e n t o s 
E s p o r t i v o s  e  s o b 
patrocínio da Cooperativa 
Cresol Essência.

O Prefeito Municipal 
Jonas Fernando assim 
como o Vice-Prefeito 
Darci Ferreira, secretária 
de Educação Maria 
Benatti, vereador líder do 
governo Liano Gonzati, e 
inúmeras lideranças do 
Executivo e Legislativo 
estiveram no Ginásio 

para acompanhar aos 
jogos.

O Pre fe i to  Jonas 
destaca a importância 
da competição, como a 
importância dos pais que 
incentivam seus filhos 
na prática esportiva, e 
a todos que estiveram 
acompanhando aos 
jogos.

O Diretor Municipal 
Interino de Esportes 
Andre i  Cembrane l , 
destacou a importância 
da Copa de Futsa l 
(Categorias de Base), 

uma vez que nos últimos 
dias foi f inalizado o 
Campeonato Municipal 
de Futsal (Categorias 
Livre e Veterano), e 
já trabalha para que 
em breve possa ser 
realizado um Torneio 
de Futsal (Categoria 
Feminino), para que 
assim, neste primeiro 
semestre de 2023 todas 
as categorias sejam 
oportunizadas no Futsal, 
desde a Base Masculina, 
Livre e Veterano e em 
seguida na categoria 
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Feminina.

O Ginásio João Puhl, 
contou com um ótimo 
público, tanto nos jogos 
do sábado quanto nos 
jogos do domingo. 
Foram mais de 25 horas 
de jogos, em um total de 
84 partidas disputadas.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal parabeniza 
todas as 44 equipes 
par t ic ipantes,  pe lo 
empenho e dedicação, 
parabeniza os finalistas 
e  em es pe c ia l  o s 
campeões:

Sub 17-
Campeão: Pumas de 

Horizontina
V i c e - C a m p e ã o : 

Tucunduva
At le ta  des taque - 

Gui lherme Appel t  - 
Pumas

Sub 15-
Campeão: Cometa de 

Panambi
Vice-Campeão: Esc. 

Guerreiros de Nova 
Candelária

A t l e ta  des taque - 
Cassio Ferreira - Cometa

Sub 13-
Campeão: Sarandi 

Futsal
Vice: ASR de Santa 

Rosa
Atleta destaque- João 

Serafini – Sarandi

Sub 07-
Campeão: Esc. Do 

Leandro

Vice-Campeão: Verde 
Sport/aabb

A t l e t a  d e s t a q u e - 
Kauê Oliveira – Esc. Do 
Leandro

Sub 09-
Campeão: Greminho - 

Condor
Vice: ASR de Santa 

Rosa

At l e ta  des taque - 
Davi Ferrari Gallon – 
Greminho

Sub 11-
Campeão: ASR de 

Santa Rosa
Vice: Liga Esportiva 

SESI de Panambi
Atleta destaque- Pedro 

Klein - ASR
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Audiência Pública e
 projeto de lei aprovam concessão 

de área à Igreja de Cristo
Pleito encaminhado ao 

Legislativo em Novembro 
de 2022, solicitando 
concessão de direito 
real de uso de bem 
público, a título gratuito, 
para a Entidade Igreja 
Evangélica de Cristo 
de Novo Machado, na 
Vila São José Operário, 
teve sua autorização 
legislativa concedida 
nesta semana, através 
de aprovação unânime 
dos legisladores.

A A d m i n i s t r a ç ã o 
Munic ipa l  aca tou  a 
solicitação de cedência 
e encaminhou projeto 
a o s  v e r e a d o r e s .  A 
Igreja de Cristo já vem 
desenvolvendo suas 
atividades há 5 anos, 
num espaço locado.  A 
proposta inicial é da 
construção de um prédio 

que terá a finalidade de 
ser a sede, onde serão 
real izadas reuniões, 
cultos, conferências, 
palestras, e ainda os 
eventos da comunidade.

E m  u m  s e g u n d o 
momento a intenção é de 
desenvolver parceria com 
a OBRAMIS - Associação 

Educacional Siloé, com 
sede em Tucunduva, no 
atendimento a crianças na 
faixa etária da educação 
infantil, e atividades de 
oficinas e assistência 
em contraturno escolar, 
bem como trabalho de 
evangelização.

Segundo os pastores 

r e s p o n s á v e i s  p e l a 
entidade religiosa, sente-
se a necessidade de 
ampliar o trabalho com 
as crianças, através da 
implantação de uma 
filial da OBRAMIS de 
Tucunduva, oferecendo 
assim uma infraestrutura 
pa ra  a t i v idades  da 
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comunidade, o que já 
vem acontecendo com 
a Associação dos Pais 
de Filhos Autistas de 
Horizontina.

A audiência pública 
f o i  r e a l i z a d a  n a s 
dependências da Igreja de 
Cristo, no dia 04/04, onde 
a Câmara Municipal foi de 
encontro a comunidade, 
contando com grande 
presença de público, que 
muito engrandece e dá 
credibilidade por se tratar 
de um ato público.

A  a u d i ê n c i a 
p ú b l i c a  e s t e v e  a 
cargo da Comissão 
d e  I n f r a e s t r u t u r a , 
Desenvo lv imen to  e 
Bem-Estar Social, onde 
o relator da comissão o 
Vereador Rafael Tiago 
Godoy (PDT) coordenou 
os trabalhos, juntamente 
c o m  o  p r e s i d e n t e 
do Poder Legislativo, 
vereador Márcio Fischer 
(PDT) e Álvaro Callegaro 
(PP).

F i z e r a m  u s o  d a 

palavra Pastor Jonatas 
Wiede que enalteceu a 
realização do projeto, 
contou um pouco sobre 
a história da Igreja, o 
missionário Abel Schorr 
complementando a 
apresentação e falou 
sobre a OBRAMIS que 
está a completar 84 
anos e o Pastor Fabian 
de Cuadra que está 
fazendo parte da Igreja 
a um ano e dois meses, 
falou sobre valores das 
crianças e na melhoria 

de suas educações em 
relação a evangelização 
e parcerias que ele deseja 
realizar para a igreja.

Na última segunda-
feira, no Auditório e 
Plenário Bruno Bohnen, 
a Sessão Legislativa 
foi prestigiada pelos 
membros da Igreja de 
Cristo, Pastor Fabian 
e Pastor Jonatas, que 
a c o m p a n h a r a m  e 
celebraram a votação 
aprovada por todos os 
vereadores.
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Governo Municipal afirma ser de sua responsabilidade a questão 
e o encaminhamento ocorre havia de meses, anterior a entrega de 

abaixo assinado noticiado por FC na semana passada

Redução da distância das edificações 
que margeiam rodovias será 

regulamentada nas alterações do 
Plano Diretor de Três de Maio

O Governo Municipal 
de Três de Maio, através 
da Secretaria Municipal 
de Habitação, Meio 
Ambiente e Urbanismo 
estará realizando dia 
24 de maio, ás 19h30, 
importante Audiência 
Pública sobre o Plano 
Diretor do Município.

O debate terá por local 
a Câmara Municipal de 
Vereadores, com início 
às 19h30min, sendo 
de vital importância, 
segundo o secretário 
Rafael Reinheimer dos 

Santos, a participação 
d e  e m p r e s á r i o s  e 
profissionais da área de 
engenharia, arquitetura 
e  u rban i smo ,  bem 
como todo o conjunto 
d e  l i d e r a n ç a s  d a 
comunidade.

A  d e m a n d a  d e 
e m p r e s á r i o s  q u e 
possuem edificações as 
margens de rodovias, 
pela redução de 15 para 
5 metros de distância 
para com as estradas, 
foi tratada pelo executivo 
em março, na primeira 

audiência pública. Ela 
teria sido apresentada 
pelos interessados a 
integrantes do Poder 
Legislativo, e desde 
en tão  é  de  amp lo 
c o n h e c i m e n t o  e 
interesse do Executivo 
essa adequação, entre 
ou t ros  pon tos  que 
estarão contemplados 
n a s  a l t e r a ç õ e s  a 
serem apreciadas pelo 
Legislativo no Plano 
Diretor.

A audiência pública 
t ra tará  desta  e  de 

o u t r a s  d e m a n d a s , 
garante Rafael, e será a 
oportunidade de dialogar, 
formalizar as propostas 
dando a elas o devido 
e n c a m i n h a m e n t o , 
seguindo naturalmente 
as tratativas do encontro 
anterior e de novos 
pleitos que surgirem 
nes te  i n te rva lo  de 
tempo. Posteriormente, 
o Executivo apresentará 
u m  p r o j e t o  d e  l e i 
ao legis lat ivo,  para 
a p r e c i a ç ã o  d a s 
alterações. 
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Osmar Terra propõe 
ouvir o Ministro da 

Justiça de El Salvador 
sobre política de 
combate ao crime

Conselho Municipal 
de Educação realizou 

reunião ordinária com a 
presença dos diretores 
das escolas municipais 

de HorizontinaDurante a reunião da 
Comissão de Segurança 
Públ ica e Combate 
ao Crime Organizado, 
nesta terça-feira (18/4) 
,o deputado federal 
Osmar Terra (MDB-RS) 
propôs  ouvir Gustavo 
Villatoro, ministro da 
Justiça e Segurança 
de El Salvador, com a 
pauta de combate ao 
crime.

Em 2015, o país tinha 
o mais alto índice de 
homicídios do mundo, 90 
casos para cada 100 mil 
habitantes. As gangues 
espalhavam terror pelas 
ruas e a população vivia 
acuada. Com a eleição 
do presidente Nayib 
Bukele, em 2019, foi 
adotada uma política 
rigorosa de combate 
à criminalidade. Há 
poucos meses foi aberta 

Tendo por local  o 
Auditór io da Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental Espírito 
Santo  reuniram-se os 
membros do Conselho 
Municipal de Educação 
para a  reunião ordinária 
do Conselho.

Para esta reunião 
foram convidados os 
Diretores das Escolas 
Municipais de Educação 
I n f a n t i l  e  E n s i n o 
Fundamental com o 
objetivo de apresentar o 
trabalho que o Conselho 
Municipal de Educação 
realiza no Município de 
Horizontina.

Na oportunidade, foi 
realizada a entrega do 
Relatório do Conselho 
Municipal de Educação 
d e  H o r i z o n t i n a  à 
Secretária Municipal de 
Educação, professora 
Ivete Fátima Callegaro 
da Silva. Na sequência 
foi realizada a leitura do 
Parecer CME 02/2023, o 
qual autoriza a alteração 
da redação do Artigo 65 
do Regimento Escolar 
da Educação Infantil do 
Município de Horizontina/
RS, que após análise 

a maior penitenciária das 
América, com quase 40 
mil vagas e El Salvador 
está há quase um ano 
sem nenhum caso de 
assassinatos:

- Bandido tem que ser 
tratado como bandido- 
afirma o deputado -. 
Chega de passar a mão, 
El Salvador é modelo 
para América Latina! 
Retirar os bandidos do 
convívio das ruas já.

A reunião de 25/4 
(próxima 3ª feira) da 
Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao 
Crime Organizado vai 
debater a proposta de 
Osmar Terra em convidar 
o ministro Gustavo 
Villatoro a discutir o 
Plano de Segurança 
de Controle Territorial 
adotado pelo Governo 
de El Salvador.

fo i  aprovado pe los 
Conselheiros.

A p r e s i d e n t e  d o 
Conselho Municipal de 
Educação, professora 
Elenir Maria Didonet 
Rehbein partilhou com 
os presentes sobre a 
formação da UNCME/
RS, promovida pela 
Regional da AMUFRON 
no dia 05 de abril de 
2023 que contou com a 
presença da professora 
Fabiane Bitello Pedro, 
Coordenadora Estadual 
da União Nacional dos 
Conselhos Municipais 
de Educação do Rio 
Grande do Sul (UNCME-
RS).

A atuação do Conselho 
Municipal de Educação 
no Município tem como 
principal objetivo articular 
e mediar as demandas 
educacionais visando 
a constante melhoria 
e aperfeiçoamento da 
educação. Desta forma, 
o Conselho Municipal 
d e  E d u c a ç ã o  d e 
Horizontina/RS é atuante 
na comunidade sendo 
referência nas questões 
relacionadas à Educação 
do território municipal.
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Vanderli de Barros participa 
de ato que oficializa repasse de 

R$ 4 milhões ao Hospital Vida&Saúde
A diretora-geral do 

Hospital Vida & Saúde, 
Vanderl i  de Barros, 
participou na quinta-
feira (20) da cerimônia 
q u e  o f i c i a l i z o u  a 
liberação de recursos às 
entidades filantrópicas 
de saúde. Acompanhada 
pelo pres idente da 
Federação das Santas 
Casas do RS, Luciney 
Bohre r,  a  D i re to ra 
integrou a comissão de 
representantes do Rio 
Grande do Sul.

Realizada em Brasília, 
a cerimônia foi promovida 
pe lo  M in i s té r io  da 
Saúde, contando com a 
presença do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
ministros, autoridades 
e de representantes de 
hospitais filantrópicos de 

todo Brasil.
D e s t i n a d o  a o s 

hospitais e entidades 
filantrópicas, o recurso 
de R$ 2 bilhões leva 
em conta o trabalho 
desenvolvido durante 
a  p a n d e m i a ,  o s 
elevados custos para a 
manutenção de serviços 

e o déficit da operação 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A portaria 
que garante a liberação 
do recurso foi assinada 
durante a cerimônia pela 
Ministra da Saúde, Nísia 
Trindade.

D e s t e  m o n t a n t e , 
o  Hosp i ta l  V ida  & 

Saúde deverá receber 
em to rno  de  R$ 4 
milhões, considerando 
p r i n c i p a l m e n t e  o 
atendimento prestado 
a pacientes de todo 
o Estado na Unidade 
E s p e c i a l i z a d a  e m 
Problemas Respiratórios 
e COVID-19.


